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Возрастное ограничение 16+

Цифры

Качество жизни

Районный Совет ветеранов 
начинает реализацию про-
екта по установке памятных 
знаков на могилах любин-
ских фронтовиков.  

Заходи и живи

4 стр.

Широкий спектр услуг:  полный ремонт ходовой части;  капитальный и частич-
ный ремонт ДВС;  развал-схождение;  кузовные работы;  покрасочные работы.

Адрес: ул. Буркенина, 12 (бывшая территория «Сельхозтехники»). 
Тел. 8-951-423-42-65.

                   В р.п. Любинский открылась СТО 
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* ОАО «Альфа Банк»,
«РСК Финанс банк».

Кредит*

КОРпуСнАя  
меБель 
на заказ: кухни, 
шкафы-купе, 
детские, офисная 
мебель.

Окна ПВХ, 
рольставни, 
натяжные 
потолки, 
жалюзи.

Тел. 8-951-417-86-79, 8-913-963-80-94.ИП Волков А.П.
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П р и бл и ж а е т с я  с л а в н ы й 
праздник - День защитника 
Отечества. В преддве-
рии этого дня редак-
ция районной газеты 
«Маяк» объявляет кон-
курс «Папа для меня 
кумир, пусть о нём уз-
нает мир!».

Уважаемые земляки, расскажите о 
своих папах, их работе и увлечениях, 

словом, о том, что вызыва-
ет у вас гордость за своего 
самого близкого человека. 
Это могут быть изделия, 
предметы быта, выполнен-
ные папиными руками, до-
стижения в спорте и многое 

другое. Главное - запечатлеть интерес-
ный кадр и прислать его в редакцию 
«Маяка». Обязательно подпишите 
фото, чтобы все читатели «районки» 
узнали, кто на них изображён.

Присылайте фотографии до 17 фев-
раля на e-mail: mayak@omskprint.ru 
или приносите в редакцию по адресу: 
р.п. Любинский, ул. 40 лет ВЛКСМ, 9.

Внимание, конкурс!

Папа для меня кумир, пусть о нём узнает мир!

              В СПК «Сибирь» введён в эксплуатацию новый доильный зал.   8 стр.  

К 75-летию 

Великой Победы!

Более 3,5 млрд рублей будет на-
правлено на повышение плодородия 
сельскохозяйственных земель Омской 
области до 2020 года.

На 11% больше предыдущего 
периода введено жилья в Омской 
области в 2013 году, или более 822,5 
тыс. кв. м.

Более 2  млрд рублей в Омской 
области направлено на развитие ма-
териально-технической базы общеоб-
разовательных учреждений.

35 студентов обучаются в выс-
ших профессиональных учебных за-
ведениях по целевому направлению 
от Любинского муниципального 
района, из них 15 человек получают 
медицинское образование, 15 - сель-
скохозяйственное и 5 - педагогическое 
образование. 

С 1 февраля на-
чинается досроч-
ная подписная кам-
пания на районную 
газету «Маяк» на 
второе полугодие 
2014 года, которая 

продлится до 31 марта.
Уважаемые подписчики и читатели, 

обращаем ваше внимание на то, что 
стоимость полугодового комплекта 
остаётся на уровне предыдущего пе-
риода - 253 рубля 50 коп. 

  Напоминаем, что если вы по 
какой-либо причине не оформили 
подписку на районную газету на 
первое полугодие 2014 года, это можно 
сделать с февраля и начала каждого 
следующего месяца.  

ДОСРОчНая ПОДПиСКа: 
    ВыгОДНО, 
                    НаДёжНО, 
                                       уДОБНО

услуги 
такси 

«эКСПРеСС». 

Часы работы: 
с 7.00 до 20.00 ч.

Тел. 8-908-807-67-60.
ОГРН 313554302100077, выд. 21.01 2013 г.

ИП Кукареко Л.Г. Ре
кл

ам
а
Жители райцентра на прошлой неделе получили но-

вые квартиры по региональной адресной программе 
переселения граждан из ветхого и аварийного жилья.

С лета 2013-го года строительство восьми трёхквартирных 
домов в микрорайоне «Западный» вели четыре районных 
строительных организации на средства федерального, об-
ластного, районного бюджетов и бюджета Любинского 
городского поселения. 

Дома сдаются «под ключ». В них смонтировано отопление, 
стены оклеены обоями, в ванных комнатах установлено 
сантехническое оборудование. Словом, заходи и живи. 

Окончание на 5 стр.



Два дня в област-
ном Конгресс-холле 
работали представи-
тели пяти экспертных 
площадок, созданных 
в декабре прошлого 
года по итогам сес-
сии «Конкурентные 
точки роста Омской 
области». Встречи 
экспертов прошли по пяти на-
правлениям: инвестиционные 
механизмы, банк инновацион-
ных проектов, пути развития 
сферы услуг, нефтехимический 
кластер и кластер высокотехно-
логичных систем. 

Напомним, на стратегической 
сессии «Конкурентные точки 
роста Омской области», которая 
прошла 6 и 7 декабря прошлого 

года, были выделены основные 
направления развития реги-
она. По итогам работы были 
сформированы 17 экспертных 
площадок по разным направ-
лениям - от инвестиционных 
механизмов в Омской области 
до развития сферы услуг и 
нефтехимического кластера. 
Предполагается, что эксперты 
каждой из площадок будут 

собираться раз в месяц для об-
суждения различных вопросов. 
Итоги обсуждения будут акку-
мулироваться в профильных 
министерствах.

Еще до начала встречи было 
понятно, что обсуждение пред-
стоит нелегкое: если концеп-
цию нефтяного кластера экс-
перты отрасли уже неоднократ-
но обсуждали, то концепция 

высокотехнологичного класте-
ра была представлена впервые. 
Эксперты предложили обо-
значить конкретные проекты, 
которые могли бы привлечь в 
Омскую область федеральный 
оборонный заказ, - это транс-
порт Севера, в том числе са-
молеты и радиоэлектроника. 
Также прозвучало предложение 
включить в концепцию малый и 
средний бизнес, чтобы учиты-
вать проекты, которые идут от 
индивидуальных предпринима-
телей, изобретателей. Следую-
щая встреча этой экспертной 
площадки запланирована на 
середину февраля. 

Принятие концепции кла-
стера высокотехнологичных 
систем и компонентов должно 
состояться на инвестицион-
ном совете при губернаторе 
во втором квартале этого года. 
Отметим, что по итогам рабо-
ты экспертного сообщества и 
профильных министерств Ом-
ской области уже утверждены 
концепции двух из четырех 
важнейших кластеров Омской 
области - агропромышленного 
и лесопромышленного.

По материалам газеты 
«Омская правда» №4, 

от 22.01.2014 г.

Экономика
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Новости

От инвестпроектов
до высоких технологий

Стоимость бензина на аЗС-36 на 22 января 2014 года 
( - динамика цен к 15 января):
«Премиум Евро-95» - 30,4 руб. (=30,4 руб.), «Регуляр-92» - 27,5 руб. (=27,5 руб.), 
G-Draive 95 - 31,3 руб. (=31,3 руб.), дизтопливо зимнее - 34,0 руб. (=34,0 руб.).

Курс валют на 22 января 2014 года относительно Сбербанка России 
( - динамика курса к 15 января):  
покупка: Евро -  45,65 руб. (45,15 руб.), доллар СШа -  33,60 руб. (33,00 руб.); 
продажа: Евро - 46,25 руб. (45,80 руб.), доллар СШа - 34,20 руб. (33,65 руб.). 

Социальная защита информирует

В 2014 году специали-
сты Центра социальных 
выплат осуществляют 
прием документов по 
оформлению субсидии 
и мер социальной под-
держки по оплате жилого 
помещения и коммуналь-
ных услуг, в том числе по 
приобретению твердого 
топлива и сжиженного 
газа в баллонах, а также 
проводят консультиро-
вание населения по во-
просам предоставления 
действующих механизмов 
социальной поддержки в 
поселениях района.

Кроме того, ведётся при-
ем документов для выдачи 
удостоверений гражданам 
категории «сироты Ве-
ликой Отечественной во-
йны». При обращении при 
себе иметь документы: 
паспорт, свидетельство 
о рождении, свидетель-
ство о браке, документ, 
подтверждающий смерть 
либо гибель родителя, 
пенсионное удостовере-
ние, СНИЛС, фото - 3х4 
см, 1 шт. 

Прием граждан - с 10.00 
часов, в здании поселко-
вой администрации.

№ п/п Поселение Дата выезда
1 Тавричанское  с/п 24 января
2 Красноярское г/п 14 февраля
3 Большаковское с/п 21 февраля
4 алексеевское  с/п 28 февраля
5 Красноярское г/п 14 марта 
6 Веселополянское с/п 21 марта
7 Южно-Любинское с/п 28 марта
8 Новокиевское с/п 04 апреля
9 Пролетарское с/п 25 апреля

10 Красноярское г/п 16 мая
11 Центрально-Любинское с/п 30 мая
12 Камышловское с/п 06 июня
13 Красноярское г/п 27 июня

график выездов специалистов на 1 полугодие 2014 года

Приходите на приём!

По сообщению инспектора по ох-
ране животного мира Д.а. Кривуна, 
первого января в лесном массиве 
у д. Пестровки была обнаружена 
шкура лося. На месте происше-
ствия имелись следы транспортно-
го средства. Охотовед  незамедли-
тельно вызвал полицейских. 

По сообщению штаба ОМВД 
России по Любинскому району, по 
данному факту возбуждено уго-
ловное дело по статье «Незаконная 
охота». В рамках расследования 
проводятся оперативно-розыск-
ные мероприятия, направленные 

на установление свидетелей, оче-
видцев и лиц, совершивших пре-
ступление. Направлены запросы 
в соответствующие инстанции на 
наличие у жителей Тюкалинского, 
Саргатского и Любинского районов 
зарегистрированных снегоходов. 

Вступил в законную силу при-
говор в отношении жителя с. Ста-
новка Большеуковского района, 
который незаконно добыл одну 
особь лося.

16 октября 2013 года в 20 кило-
метрах от села Становка Больше-
уковского района ранее судимый 
гражданин, не имея разрешения на 
добычу, совершил незаконную охоту 
с причинением крупного ущерба. 
Место разделки с останками лося 
обнаружил районный охотинспектор, 

о чём незамедлительно сообщил в 
органы полиции. Благодаря слажен-
ности действий службы охотнадзора 
и органов полиции браконьер был 
оперативно задержан. 

Суд признал данного гражданина 
виновным в незаконной охоте с при-
чинением крупного ущерба и приго-
ворил его к 1 году 7 месяцам лишения 
свободы. Вместе с тем, браконьеру 
придётся возместить ущерб, причи-
нённый охотничьим ресурсам, размер 
которого составляет 120 тысяч рублей.

жителя Большеуковского района 
осудили за незаконную охоту 

на 1 год и 7 месяцев

В Любинском районе найдена шкура лося 

Охрана природы

Ставка 
на мелиорацию 
На первом в 2014 году за-

седании регионального ка-
бинета министров внесены 
изменения в государствен-
ную программу развития 
сельского хозяйства и регу-
лирования рынков сельско-
хозяйственной продукции, 
сырья и продовольствия 
Омской области до 2020 года.

Отраслевая программа до-
полнена новой подпрограммой 
«Развитие мелиорации земель 
сельскохозяйственного назна-
чения», разработанной на ос-
нове принятой ведомственной 
целевой программы. Это по-
зволит в период с 2014 до 2020 
годов направить на эти цели 
из областного бюджета свыше 
полумиллиарда рублей, а также 
привлечь порядка 1,4 млрд руб. 
из федерального бюджета и 
свыше полутора миллиардов 
рублей внебюджетных средств.

Омская полиция 
подвела итоги 
На расширенном заседа-

нии коллегии управления 
МВД РФ по Омской области 
21 января подведены резуль-
таты оперативно-розыскной 
деятельности за 2013 год.

 В целом оперативная об-
становка в регионе остаётся 
стабильной и находится под 
контролем. Силами право-
охранительных органов была 
обеспечена общественная 
безопасность. В зоне осо-
бого внимания были меры 
противодействия экстремизму 
и терроризму, контроль над 
объектами стратегического 
значения, системами жизнео-
беспечения, местами массово-
го пребывания людей. 

Омичи поедут
в Венецию

По итогам выступления 
на XVI Фестивале россий-
ского искусства в Каннах 
коллектив государственного 
Омского русского народного 
хора получил приглашение 
представить Сибирский ре-
гион России в Венеции.

артисты балетной группы 
отправляются на всемирно 
известный Венецианский кар-
навал, который в нынешнем 
году пройдет с 14 февраля по 4 
марта. Зарубежной публике ар-
тисты покажут танцевальные 
номера из «золотого фонда» 
коллектива, а также новые 
хореографические постановки.

ИП «Омская губерния».

Эксперты об-
судили перспек-
тивы развития 
кластеров в При-
иртышье.
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 Короткой
    строкой

Тяжело в учении
В первом квартале 2014 

года Любинская террито-
риальная избирательная ко-
миссия планирует провести 
обучение председателей, их 
заместителей и членов участ-
ковых избирательных ко-
миссий. Выезды намечены в 
Северо-Любинское, Замеле-
тёновское, Протопоповское, 
Пролетарское поселения. 
Не семинарах будут рас-
смотрены организационные 
и правовые вопросы работы 
УИКов в ходе избирательных 
кампаний. 

В 2014 году в нашем райо-
не плановых выборов в орга-
ны местного самоуправления 
не намечено. Но обучение, 
по словам председателя Лю-
бинской ТИК а.С. Гвоздева, 
поможет подготовиться к 
единому дню голосования 
в сентябре 2015 года, когда 
состоятся выборы разных 
уровней власти. 

В целях 
профилактики
Состояние подростковой 

преступности в 2013 году 
обсудили члены районной 
комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их 
прав на первом заседании, 
состоявшемся 15 января. 
Здесь же были подведены 
итоги деятельности комиссии 
и утверждён план работы на 
2014 год. Рассмотрено три 
материала о совершении 
правонарушений подростка-
ми. За драку со сверстниками 
двое школьников поставлены 
на учёт.

Юбилей краеведа
Мероприятие, посвящён-

ное 95-летнему юбилею 
краеведа И.С. Коровкина, 
состоялось 22 января в рай-
онном историко-краеведче-
ском музее, который носит 
его имя. Здесь же начала 
работать выставка, где можно 
познакомиться с биографиче-
скими данными и творческим 
наследием земляка.

аппетитный 
десерт

ООО «НПф «Внедрение» 
запустило в производство 
новый вид продукции - шоко-
ладную пасту. Она выпуска-
ется со вкусом ореха пекан, 
лесного ореха в карамели и 
фисташек. Теперь любители 
сладкого могут порадовать 
себя, используя шоколадную 
пасту в качестве аппетитного 
десерта. Тем более что про-
дукция вполне узнаваема: 
она выпускается под тор-
говой маркой «Любинский 
кондитер». 

Командировка

Охраняет порядок в Сочи

В результате ДТП на авто-
дороге недалеко от п. Севе-
ро-Любинского пострадали 
несколько человек.

аварию совершила 19-летняя 
девушка, не справившаяся с 
управлением автомобиля по 
неопытности, так как только в 
этом году получила водитель-
ское удостоверение.

- Прибывшая на место ДТП 
следственно-оперативная груп-
па установила, что на 11 ки-
лометре автодороги Любино 
- Красный яр, двигаясь на 

автомобиле «Nissan Bluebird» 
в сторону Любино, автомобиль 
выехал на полосу встречного 
движения, где столкнулся с 
ехавшим навстречу автомоби-
лем ВаЗ-2107, - прокомменти-
ровал происшествие инспектор 
по административной практике 
ОГИБДД по Любинскому райо-
ну В.В. Гутарев.    

В результате ДТП водитель 
иномарки, водитель и трое 
пассажиров «Жигулей» полу-
чили травмы средней степени 
тяжести.

Происшествие

Неопытность - 
причина ДТП

Сначала александр 
прошёл отбор, при 
котором учитывались 
профессиональные 
навыки, личные ка-
чества, а также со-
стояние здоровья на 
возможность несе-
ния службы в высо-
когорной местности. 
После включения 
в список команди-
руемых от Омского 
гарнизона в олим-
пийский Сочи, он не-
однократно повышал 
квалификацию на 
базе Омской акаде-
мии МВД России, где обучался действиям при возникновении 

чрезвычайных ситуаций и мас-
совых беспорядков и другим 
навыкам.

Сегодня друзья и коллеги по 
работе часто звонят сослужив-
цу, интересуются его делами. 
александр не теряет оптимизма 
и присутствия духа и достойно 
представляет коллектив Лю-
бинского ОМВД.

О. Павлушко,
инспектор группы по работе 

с личным составом ОМВД.

Больше двух месяцев участковый уполномоченный 
Любинского отдела полиции александр Сергеевич Во-
робьёв несёт службу по охране общественного порядка 
спортивных объектов в Сочи.

Цифра
Более 300 сотрудни-

ков Омского гарнизона 
полиции обеспечивают 
общественный порядок 
и безопасность  в период 
подготовки и проведения 
зимних Олимпийских 
игр в г. Сочи.

Фото предоставлено 
ОГИБДД по Любинскому району.

Наши достижения

Лучший фоторепортаж
В прошлую пятницу, 17 янва-

ря, в театре «арлекин» чество-
вали победителей областного 
конкурса журналистского ма-
стерства, организатором кото-
рого на протяжении ряда лет 
выступает Омское областное 
отделение Союза журналистов 
России.

Около 30 журналистов полу-

чили премии за лучшие авторские 
статьи, программы, репортажи, 
интервью, фотографии. Среди 
награжденных - корреспондент 
районной газеты «Маяк» Олег 
Лысаков, занявший второе место 
в номинации «Лучший фоторе-
портаж» за материал «Обитатели 
«Лузинской дачи» зимой будут 
сыты».

Рабочая встреча

Проблемы 
общие и частные

Жителей Любинского района 28 февраля с 10.00 до 13.00 
часов ждут с обращениями и наказами в общественной 
приемной депутата Законодательного собрания Омской об-
ласти В.В. Морозова по адресу: р.п. Любинский, ул. 70 лет 
Октября, 3, каб. 25. Телефон для записи: 8-950-780-01-02.

Приёмная депутата

Заседание 
Общественного совета

4 февраля в 11.00 часов в классе служебной подго-
товки ОМВД России по Любинскому району состоится 
заседание Общественного совета при ОМВД России по 
Любинскому району.

Встреча проходила в нефор-
мальной обстановке, за чашкой 
чая. От собравшихся в районной 
библиотеке руководителей ор-
ганизаций, учреждений, обще-
ственных объединений не тре-
бовалось докладов и отчётов. В 
беседе за «круглым столом» они 
обсудили социально значимые 
вопросы как отраслевые, так и 
касающиеся развития района 
в целом.

Это проблемы исчезновения 
маленьких деревень, уровня 
безработицы и нехватки рабо-
чих рук в сельхозпредприятиях, 

бюрократических проволочек, 
мешающих развитию малых 
форм хозяйствования, неудов-
летворительного состояния до-
рог, проблем в сферах культуры, 
здравоохранения и социальной 
защиты населения.

Сложные вопросы депутат 
взял, как говорится, «на каран-
даш» и обещал содействовать в 
их решении.

- Наша задача - не успокаи-
ваться. Надо поднимать злобод-
невные темы, использовать для 
улучшения жизни населения все 
имеющиеся в нашем арсенале 
инструменты, - подытожил раз-
говор В.В. Морозов.

ЮЛИя фОГЕЛь.

Депутат Законодательного собрания В.В. Морозов 
21 января встретился с активом Любинского района.

меТеОпРОгнОз нА неделю 
(по данным http://pogoda.yandex.ru/omsk/)

31 января, пт днем -26 оС,  ночью -33 оС

26 января, вс днем -33 оС,  ночью -37 оС

29 января, ср днем -30 оС,  ночью -35 оС

27 января, пн днем -28 оС,  ночью -38 оС

28 января, вт днем -26 оС,  ночью -32 оС

24 января, пт днем -17 оС,  ночью -21 оС

25 января, сб днем -17 оС,  ночью -33 оС

30 января, чт днем -31 оС,  ночью -33 оС
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Обращение

чтим и помним

есть женщины в русских селениях
анна Григорьевна Григорьева ро-

дилась 27 января 1928 года в колхозе 
«Голубковский». Мама умерла рано, 
отец ушёл на фронт и не вернулся. 
Четверых детей взяли на воспитание 
бабушка с дедушкой, и хотя было 
очень тяжело, детей в детский дом не 
отдали. В тесноте, бедноте, голоде, 
но жили дружно, заботились друг 
о друге.

- Работать начали рано. Мне было 
14 лет, когда я стала дояркой, - рас-
сказывает о начале своей трудовой 
деятельности анна Григорьевна. - 
Доили в то время руками, воду и кор-
ма носили тоже сами. Было тяжело: 
руки распухали от тяжестей, ноги 
мёрзли в сапогах. а работать надо 
- дома младшие сёстры и старики.

Со временем труд механизирова-
ли, но и группа коров увеличилась 
в два раза. Привыкла анна Григо-
рьевна к своим коровам так, что 

проработала в колхозе 40 лет.
Давно а.Г.  Григорьева на за-

луженном отдыхе, но навсегда в 
памяти останутся и тяжёлый труд 
за «палочки»-трудодни, и подруги, 
с которыми много лет трудилась 
бок о бок. 

- Смотрю на внуков и радуюсь: 
они не знают, что значит разделить 
200 граммов хлеба на всю семью на 
весь день. И дай им Бог никогда не 
узнать тех тягот, которые довелось 
пережить нам, - говорит анна Гри-
горьевна.

а.Г. Григорьева - ветеран труда, 
за добросовестный труд награждена 
многочисленными грамотами, по-
ощрениями, юбилейными медалями 
к 60-, 65-летию Победы в Великой 
Отечественной войне.

М. Гилёва,
председатель Совета ветеранов 

Алексеевского с/п.

Нина Степанов-
на Решетникова 
(Таганер) роди-
лась 4 сентября 
1930 года в Ки-
ровской области. 
В  одиннадцать 
лет, окончив че-
тыре класса, на-

чала трудовую деятельность. Те-
ребила лен, в лесу заготавливала 
дрова. Летом вместе с другими 
детьми жала рожь, овес. 

- За трудодни нам выдавали часть 
урожая. Поэтому когда встал вопрос 
- продолжать учебу в пятом классе 
или работать, я осталась в колхозе. 
Ведь шла война. Отец был на фрон-
те, а мама одна не смогла бы про-
кормить нас, детей, - рассказывает 
Нина Степановна. - Летом - уборка 
урожая, сенокос, зимой - заготовка 
дров. Работали с утра и до темна, 
иногда по 12 часов в сутки. Дома 
сеяли овес, рожь, сажали овощи, 
тем и кормились. 

В 1972 году Нина Степановна 

переехала в Любино. Брат Нины, 
работавший прорабом в Любинском 
ПМК, устроил её в строительную 
бригаду штукатуром-маляром, где 
трудилась до 1990 года. Строили 
объекты соцкультбыта, коровники 
в совхозах Мокшинском, Боль-
шаковском, Северо-Любинском, 
Камышловском, селах Новокиевке, 
Замелетеновке.

Нина Степановна любила свое 
дело, своих коллег, всегда уважи-
тельно к ним относилась.

За добросовестный труд награж-
дена медалью «Ветеран труда», 
медалью «Ветеран Великой От-
ечественной войны», юбилейны-
ми медалями в честь Победы над 
Германией. Надежда Степановна - 
Ударник коммунистического труда. 
И сейчас, находясь на заслуженном 
отдыхе, она не позволяет себе ле-
ниться: на приусадебном участке 
около дома выращивает овощи. 

Г. Аристархова,
член районного Совета ветеранов 

(пенсионеров).

Сделала выбор

ПОБеДа, ОТРажёННая ТыЛОМ

уважаемые любинцы! Мы с вами 
живём в преддверии знаменательного 
события - 70-летия Великой Победы, 
которое всё прогрессивное человече-
ство будет праздновать в 2015 году.

Районный Совет ветеранов стремится 
охватить вниманием людей, которые в 
суровые грозные годы сумели защитить 
нашу Родину на полях сражений и ковали 
победу в тылу. В этой связи нам необхо-
димо сделать так, чтобы предстоящий 
праздник стал всенародным поклоном 
героям тех лет за Победу, одержанную 
в боях.

24 сентября 2013 года на очередном 
пленуме районного отделения ветеранов 
(пенсионеров) утверждён план основных 
мероприятий по подготовке и празднова-
нию 70-летия Победы в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг., где красной 
нитью проходит тема: воспитание у 
подрастающего поколения социальной 
памяти о защитниках Отечества, 
которых сегодня в нашем 
районе проживает 50 чело-
век, о тружениках тыла и 
детях военного времени. 
Нам надо успеть отдать 
дань уважения старше-
му поколению, которое на 
протяжении всего времени 
прославляло героическим и трудовым 
подвигом землю любинскую. 

Надо вспомнить и о ветеранах войны, 
ушедших из жизни в послевоенное вре-
мя. На обоих кладбищах посёлка р.п. Лю-
бинского будут установлены памятные 
знаки «Чтим и помним…» с занесением 
имён более 400 человек. На это пойдут 
средства гранта районного Совета вете-

ранов - 75 000 руб., вклад районной и 
поселковой администраций, местного 
отделения партии «Единая Россия». 
Возможно, придётся изыскивать другие 
источники финансирования проекта или 
обращаться к родственникам участников 
Великой Отечественной войны. 

Подготовка к осуществлению идеи на-
чалась. Уточнены списки захоронений 
участников войны на новом кладбище. 
Сложнее оказалось провести эту работу 
на старом, где много заброшенных могил, 
есть могилы без памятников, фотографий 
и фамилий, на многих сохранились только 
звёздочки.

Мы обращаемся к вам, уважаемые 
родные и близкие участников Великой 
Отечественной войны, захороненных на 
старом кладбище посёлка. Звоните нам по 
телефону: 2-19-71, ждем вас по адресу: р.п. 
Любинский, ул. Октябрьская, 85 (здание 
бывшего КБО), с 9.00 до 13.00 часов. 

В рамках социально зна-
чимых проектов Омской 

областной общественной 
организации ветеранов 
(пенсионеров) за счёт 
средств федерального 

бюджета с 2014 года будут 
устанавливаться памятники 

участникам Великой Отече-
ственной войны, ушедшим из жизни до 
1991 года. В следующем году установят 
памятники на могилах Н.С. Болотова, 
И.а. Лутонина (р.п. Любинский), П.Т. 
Пахотина (с. Боголюбовка). Эта работа 
продолжится и в последующие годы.

Г. Почекаева,
председатель районного отделения 

ОООО ветеранов (пенсионеров).     

Сергей Романович 
Кулишкин родом 
из села Большемо-
гильного, которое 
жители прославили 
своим трудом. Тру-
довая деятельность 

Сергея Романовича началась рано: с 
13-ти лет, как у всех мальчишек во-
енного времени. 

- Наравне со взрослыми мы вы-
полняли все колхозные работы. Когда 
подросли, стали возить хлеб в «За-
готзерно». Возили его на быках, за 
три дня преодолевая путь от Больше-
могильного до Любино, - вспоминает 
ветеран. 

Весна 1945-го принесла Победу и 

в наши края. Сергей Романович тру-
дился в то время стрелочником на же-
лезной дороге. а в 1949 году его при-
звали в десантные войска на Дальний 
Восток, где юноша служил 4,5 года. 
Отдав долг Родине, вернулся домой и 
продолжил работу на железной дороге 
уже кочегаром на паровозе. За плечами 
- 43 года железнодорожного стажа.

Звание «Ветеран труда Великой 
Отечественной войны», медали «Ве-
теран труда», «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 1941-
1945 гг.», юбилейные медали говорят 
о доблестном пути заслуженного 
человека.

О. Сподаренко, председатель 
Совета ветеранов Любинского г/п.

Наравне со взрослыми

1. аблов Максим Степанович.
2. андреев андрей Назарович.
3. андреев александр александрович.
4. Брюханов Пётр Константинович.
5. Быков Пётр Игнатович.
6. Василькин Вячеслав Дмитриевич.
7. Веренцов Иван Герасимович.
8. Григорьев Иван Назарович.
9. Гирло Карп Никифорович.
10. Ганенков Василий Кузьмич.
11. Горскин александр Емельянович.
12. Горносталёв алексей Петрович.
13.Гололобов Иван Степанович.
14. Дёмин Максим Степанович.
15. Дош Николай Иосифович.
16. Дергачёв Виктор филиппович.
17. Ермошин анатолий Платонович.
18. Егоров Василий Иванович.
19. Жгулёв Сергей Петрович.
20. Зинченко Иван Петрович.
21. Змеев Иван Иванович.
22. Зверев Пётр Иванович.
23. Иванов Николай Прокопьевич.
24. Капитонов Владимир Степанович.
25. Киклевич Григорий Васильевич.
26. Кузьмин Николай Петрович.
27. Кривоногов алексей яковлевич.
28. Капустин Михаил Николаевич.
29. Карпачёв Дмитрий федотович.
30. Кирютин Пётр Петрович.

31. Кохно александр Иванович.
32. Костина Валентина яковлевна.
33. Локотаев Леонид Петрович.
34. Леонов Иван Петрович.
35. Логиновский Николай Семёнович.
36. Малиновский Кузьма Михайлович. 
37. Макаров алексей Иванович.
38. Моргачёв Николай Тимофеевич.
39. Петухов Никита алексеевич.
40. Пржевальский Владимир Матвеевич.
41. Попов Георгий Николаевич.
42. Потапкин Николай Корнеевич.
43. Равишин алексей федотович.
44. Рассказов Михаил александрович.
45. Рычков Владимир Дмитриевич.
46. Стасевич Степан Иванович.
47. Сомов Иван андреевич.
48. Трепалов Семён Иванович.
49. Тарасов александр Игнатьевич.
50. Токасеев Василий Емельянович.
51. Терехов Иван Григорьевич.
52. Ушаков Геннадий андреевич.
53. федулов Михаил антонович.
54. Чернакова Татьяна Капитоновна.
55. Чернаков Прокопий Михайлович.
56. Чебаненко Пелагея Григорьевна.
57. Черемисин Василий Игнатьевич.
58. Шулаев Дмитрий Михайлович.
59. Шалимов Дмитрий Иванович.
60. Шулаев Николай Михайлович.

СПиСОК №1, 
участников и ветеранов Великой Отечественной войны, 

захороненных на новом кладбище в р.п. Любинский:

  К 75-летию 

Великой Победы!



Окончание. Начало на 1 стр.
Три подрядчика, приступив-

шие к строительству в более 
ранние сроки, сегодня сдают 
жилье. Четвёртый обещает это 
сделать через месяц.

Вместе с новоселами, пред-
ставителями строительной ор-
ганизации и специалистами Лю-
бинского городского поселения 
я побывала на приёмке квартир. 
Надо сказать, что строителям и 
специалистам городского посе-
ления в этот момент пришлось 
несладко. Будущие жильцы 
придирчиво осматривали своё 
жильё, задавая немало вопро-
сов. Одним не нравилось, что 
коридоры узкие и на входе нет 
места для размещения шкафов 
под одежду, вторым - то, что 
двери открываются в коридор, 
а не внутрь спален, третьим - 
цвет обоев, планировка. От при-
стальных взглядов не укрылись 
и малейшие огрехи строителей. 
Все нарекания записывались. 
Объективные замечания под-
рядчики обещали устранить в 
короткий срок.

   СЛёЗы РаДОСТи, 
             СЛёЗы ПечаЛи...

Предстоящий переезд люди 
воспринимали по-разному. Све-
тящимися от радости глазами 
осматривала свою квартиру Г.К. 
Мартынова.

- я очень довольна. Меня всё 
устраивает, - говорит она со-
бравшимся. - Много лет жила в 
аварийном домике. Пол и мебель 
съел грибок. я писала письма с 
просьбами и жалобами губерна-
тору В.И. Назарову и президенту 
В.В. Путину. Была на приёме у 
главы муниципального райо-
на а.К. Ракимжанова. Теперь 
счастлива, что у меня наконец-то 
появилось нормальное жильё.

Другое настроение у пожи-
лых людей, переезжающих из 
двухэтажных домов, некогда 
принадлежавших Любинско-
му участку железной дороги. 
Многие провели в них боль-
шую часть своей жизни. С 
ностальгией вспоминают годы 
своей молодости, когда обжи-
вали квартиры. Обогревали их 
дровами и углём. С большим 
трудом проводили центральное 
отопление, потом канализацию, 

воду. Внешне дома выглядят не-
плохо. Но от колебаний почвы 
из-за несущихся мимо поездов 
по массивным кирпичным сте-
нам пошли трещины, и дома 
признали аварийными.

- Мы с мужем 56 лет прожили 
в своей квартире, - рассказывает 
пожилая женщина. - Мне даже 
плакать хочется от того, что 
приходится с ней расставаться.

- я только что ремонт сделала, 

- говорит другая. - Пол замени-
ла, окна, трубы. Мне жаль всё 
это бросать.

- а как мы в такую даль в 
больницу будем ходить? - за-
давала вопрос третья женщина.

Неоднозначные чувства испы-
тывали и представители более 
молодого поколения.

- Пока ещё не чувствую себя 
хозяйкой этой квартиры, - при-
знаётся воспитатель детского 
сада О.В. Лукьянчикова. - С 

одной стороны, новое жильё 
- это хорошо. Но как-то не-
спокойно на душе: вдруг после 
переезда недочёты строителей 
проявятся?

Женщину успокаивают, что 
на конструктивные элементы 
строительные организации дают 
пять лет гарантии.

Среди переселенцев оказа-
лись и такие, кто даже осмо-
треть новое жильё не захотел, 

требуя вместо него де-
нежную компенсацию. 
По этому поводу между 
ними и городским по-
селением будет вестись 
разбирательство в суде.

Всем понятно, что 
построенные по соци-
альной программе дома 
- не дворцы. Лишь на 
два квадратных метра 
они больше прежних 
квартир переселенцев. 

Но нужно признать, что само-
стоятельно улучшить свои жи-
лищные условия большинство 
новосёлов вряд ли смогли бы.

А В ЭтО ВРемя 
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Заходи и живи
Качество жизни

ЮЛИя фОГЕЛь.

27.07.2010 г. вступил в силу федеральный за-
кон №210-фЗ «Об организации предоставления 
государственных и муниципальных услуг». 
Настоящий федеральный закон регулирует от-
ношения, возникающие в связи с предоставле-
нием государственных и муниципальных услуг. 

В рамках реализации данного закона Госав-
тоинспеция  УМВД России по Омской области 
предоставляет следующие государственные ус-
луги в электронном виде через Единый портал 
государственных услуг:
 вопросы по проведению регистрационных 

действий автомототранспортных средств и 
прицепов к ним;
 вопросы по приёму квалифицированных 

экзаменов и выдаче водительских удостове-
рений;
 предоставление сведений об администра-

тивных правонарушениях в области дорожного 
движения.

Обратиться с электронным запросом вы мо-
жете через Единый портал государственных ус-
луг по электронному адресу: www.gosuslugi.ru     

ОГИБДД ОМВД России 
по Любинскому району.

Работает единый портал 
госуслуг ОгиБДД

Справка
В Любинском районе ве-

дётся переселение жителей 
10 многоквартирных домов 
(32 квартиры), в которых 
проживает 81 человек. Впер-
вые новое жильё получают 
не только жители райцентра, 
но и сельских поселений.

Капремонт ушёл в зиму
Почему в Красном яре ремонт отдель-

ных многоквартирных домов затянулся 
почти до конца января? Чего опасаются 
написавшие в редакцию «Маяка» жиль-
цы дома №16 по ул. Комсомольской, где 
ремонт только планируется? Как будет 
реализовываться программа капитального 
ремонта домов с 2014 года? 

Ответы комитета строительства и ин-
фраструктурного развития администра-
ции Любинского района на эти вопросы 
будут опубликованы в следующем номере 
газеты.

Происшествие

В огне погибли четверо детей
21 января в 04.44 часов про-

изошел пожар в частном доме 
на улице 4-я Тюкалинская в 
Кировском округе г. Омска. 

В результате трагедии по-
гибли четверо детей (три маль-
чика - 2, 4 и 5 лет и трехлетняя 
девочка). Малыши на момент 
происшествия находились 
дома одни: их отец был на 
работе, а мать около 3-х часов 
ночи в состоянии алкогольного 
опьянения ушла провожать 
родственницу.

Расследование уголовного 
дела о гибели четырёх детей в 
Кировском округе в результате 
отравления угарным газом на-
ходится на личном контроле 
губернатора Омской области 
Виктора Назарова.

Руководителям правоохра-
нительных ведомств поручено 
незамедлительно принять меры 

по недопущению возникнове-
ния подобных трагедий и по 
итогам проверки привлечь к 
ответственности виновных. 
Министерству труда и социаль-
ного развития Омской области 
поручено разобраться, насколь-
ко правильными были действия 
социальных служб, оставивших 
детей на попечении матери.

Ещё одно поручение главы 
региона Территориальному 
подразделению МЧС совместно 
со службами социального раз-
вития области связано с орга-
низацией проверок состояния 
жилья социально неблагопо-
лучных семей на предмет по-
жарной безопасности. Причём 
проверки будут проведены не 
только в частном секторе Ом-
ска, но и в сельских районах по 
всей области.

ИП «Омская губерния».

Идёт сдача квартир жильцам.

Галина Мартынова 
рада новой квартире.

Дома у железной дороги признаны аварийными.
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Татьянин день - праздник студентов и мо-
лодости, праздник тех, кто испытывает тягу 
к знаниям, хранит в душе огонь творчества, 
жаждет открытий. 

Два с половиной века назад 25 января, в День 
Святой великомученицы Татьяны, был осно-
ван Московский университет. Со временем все 
студенты стали считать Святую Татьяну своей 
покровительницей, а 25 января - студенческим 
праздником. Студенческие годы - самые незабы-
ваемые и беззаботные. Это подтвердили во время 
нашего опроса и жители района.

анна Лавринова, р.п. Любинский:
- я учусь на четвёртом 

курсе Омского государ-
ственного института сер-
виса на дизайнера среды. 
Моя будущая специаль-
ность - творческая и очень 
увлекательная. Учусь раз-
рабатывать рекламу, инте-
рьерный и ландшафтный 

дизайн. Всё свободное время посвящаю созданию 
проектов. После каникул мы полны сил и энту-
зиазма для покорения новых вершин. В праздник 
студенты моей группы традиционно будут при-
нимать поздравления от преподавателей. Сходим 
в кино или кафе.

Стас Савченко, р.п. Любинский:
- я обучаюсь в Омском 

государственном универси-
тете им. ф.М. Достоевского 
на двух специальностях 
- теология (социально-гу-
манитарный факультет) и 
журналистика (факультет 
филологии и медиаком-
муникаций). Когда спра-
шивают, нравится ли мне 

учиться, говорю, что если бы не нравилось - не 
учился бы. а раз я уже иду к финишной прямой, 
значит, ответ вполне очевиден. День студента 
буду отмечать на словах, ограничусь лишь по-
здравлениями друзей.

галина гельцер, специалист администрации 
Любинского муниципального района:

- Студенческие годы - это 
лучшие годы жизни. Это 
полезные знания, общение 
с разными людьми, появ-
ление новых интересов. я 
стала студенткой в 15 лет. 
После окончания девятого 
класса поступила в Омский 
колледж транспортного 

строительства. Закончила его, устроилась на рабо-
ту и поступила в СибаДа. На этой неделе у меня 
защита диплома. С теплотой и ностальгией буду 
вспоминать свои студенческие годы. 

Татьяна Сычкина,  учитель Любино-                 
Малоросской СОШ:

- Что для меня Татьянин 
день? Во-первых, меня 
зовут Татьяна. В этот 
день сочетались браком 
мои дети. а ещё в этом 
году я заканчиваю обуче-
ние в Омской гуманитар-
ной академии. Накануне 
праздника мне хочется 
поздравить всех облада-

тельниц этого имени и, конечно, студентов. Ведь 
студенчество - прекрасная пора, пора молодости, 
расцвета, поиска и открытий.

Самые 
незабываемые 

и беззаботные годы 

25 января - День студентовЗдравоохранение

На пороге перемен

Комментирует ситуа-
цию главный врач Лю-
бинской ЦРБ Сергей 
алексеевич Скачков:

- В настоящее время ут-
верждены стандарты и по-
рядки оказания медицин-
ской помощи пациентам,  
в которых указывается, что 

лечение отдельных заболе-
ваний должно проводиться 
в условиях дневного ста-
ционара или амбулаторно. 
С уменьшением кругло-
суточного коечного фонда 
больницы усиливаются 
амбулаторно-поликлини-
ческое звено и дневной 
стационар.

Сокращение количества 
коек коснулось всех от-
делений, но штат медра-
ботников при этом остаёт-
ся практически прежним. 
Только в инфекционном 
и терапевтическом отде-
лениях уменьшается ко-

личество постов среднего 
медицинского персонала. 
Всем высвобождаемым 
работникам предлагаем 
трудоустройство и таким 
образом решаем кадровый 
вопрос на других участках, 
например, удалось укомлек-
товать Помогаевский фаП.

Произошло изменение 
организационной струк-
туры: если раньше гине-
кологическое отделение 
входило в состав терапев-
тического, то теперь - в 
состав хирургического.

За счёт проведения пре-
образований расширяем 

дневной стационар. Он 
будет работать как само-
стоятельное отделение в 
ежедневном режиме на 
третьем этаже здания. 

На освободившемся пер-
вом этаже инфекционного 
отделения планируем раз-
местить одно из структур-
ных подразделений поли-
клиники, которая сегодня 
перегружена.

Медицинская помощь 
населению будет организо-
вана таким образом, чтобы 
происходящие изменения 
не отразились негативно на 
лечебном процессе.

Постановлением Правительства 
Рф от 16.12.2013 г. №1156 с 20 янва-
ря 2014 года ужесточаются правила 
поведения зрителей при проведении 
официальных спортивных сорев-
нований.

В частности, болельщикам на 
стадионах запретили скрывать лица, 
находиться в состоянии опьянения, 
оскорблять других лиц (в том числе 
- с помощью плакатов и баннеров), 
бросать предметы в направлении 
других зрителей, обнажать интим-

ные части тела, разрисовывать ста-
дионы, использовать пиротехнику, 
а также проносить с собой оружие 
любого вида, алкоголь и так далее. 
Болельщики также обязаны предъ-
являть контролерам документ, удо-
стоверяющий личность, при входе 
в место проведения спортивных 
соревнований.

За нарушение правил поведения 
зрителей при проведении офици-
альных спортивных соревнований 
и нарушение правил обеспечения 

безопасности вводится новый вид 
административного наказания - ад-
министративный запрет на посеще-
ние мест проведения официальных 
спортивных соревнований. Наруше-
ние административного запрета вле-
чет наложение административного 
штрафа в размере от 20 тысяч до 
25 тысяч рублей или администра-
тивный арест на срок до 15 суток.

Н. Летунова, 
юрисконсульт ОМВД России 

по Любинскому району.

Болельщик? - Предъяви документ!
Правовое поле

ЮЛИя фОГЕЛь.

В Любинской цен-
тральной районной 
больнице сокраща-
ются койко-места. Не 
отразится ли это на 
качестве оказания ме-
дицинской помощи 
населению?

Кража сотовых телефонов - ос-
новной вид преступлений, кото-
рые совершаются в отношении 
детей и самими детьми. 

По словам инспектора по делам 
несовершеннолетних ОМВД по 
Любинскому району Л.И. алиевой, 
соблюдение правил пользо-
вания устройствами 
в учебное вре-
м я  я в л я е т с я 

основной мерой профилактики 
преступлений среди несовершен-
нолетних. Ежедневно и детей, и 
родителей предупреждают, что нет 
необходимости ходить в школу с 
дорогостоящим телефоном. Ведь в 
учебном заведении он нужен толь-

ко для связи, а общением в 
интернете нужно заниматься 
дома. Но всё равно подростки 
приносят их на занятия.

В школе телефон могут не 
только похитить, но и ото-

брать, причинив вред здоро-
вью ребёнка. У некоторых детей 

возникает соблазн взять у товарища 
телефон, чтобы его посмотреть, а 
потом не вернуть. Иногда ребёнок 
не сознаётся, опасаясь обвинений в 

воровстве, а иногда и умышленно 
совершает хищение.

Общеобразовательной системе 
принадлежит важное место в ра-
боте по предупреждению престу-
плений несовершеннолетних. Но и 
родители, направляя ребенка в шко-
лу, должны постоянно ненавязчиво 
разъяснять детям, что брать чужой 
телефон - плохой поступок, а самое 
главное - уголовно наказуемый.

Подготовила ЮЛИя фОГЕЛь.

116 подростков состоят на 
учёте в ОМВД по Любинскому 
району. Уголовные дела в 2013 
году возбуждались в отношении 
31 несовершеннолетнего.

Цифра

Профилактика

Не твоё - не трожь!



- Валентина Сергеевна, ка-
кие результаты в сфере куль-
туры в 2013 году Вы считаете 
наиболее значимыми?

- Во-первых, хочу отметить, 
что работников культуры рай-
она порадовало то обстоятель-
ство, что никогда ранее к на-
шей отрасли не было такого по-
вышенного внимания, так как 
2013 год в Любинском районе 
был объявлен Годом культуры, 
а 2014 год Указом Президента 
объявлен Годом культуры в 
Российской федерации.

Это замечательно, ведь дол-
гое время финансирование 
отрасли осуществлялось по 
остаточному принципу, что не 
позволяло оказывать услуги 
культуры на качественном 
уровне.

Во-вторых,  учреждения 
культуры района являются 
единственным источником, 
обеспечивающим права граж-
дан на доступ к культурным 
ценностям и участие в куль-
турной жизни для 90% насе-
ления района. Радует, что все 
большее количество жителей 
района приобщаются к само-
деятельному народному твор-
честву. Так, в мероприятиях 
областного фестиваля «Душа 
России» приняло участие бо-
лее 380 творческих коллекти-
вов (2012 г. - 247, 2011 г. - 236, 
2010 г. - 190). Причем смотр-
конкурс «Поет село родное» 
проводился в новом формате, 
когда в отчетных концертах 
сельских и городских посе-
лений принимали участие не 
только творческие коллекти-
вы и отдельные исполнители 
учреждений культуры, но и 
управления образования - Дом 
детского творчества, детские 
сады, школы. Всего в отчетных 
концертах поселений приняло 
участие более 1300 человек. 

Проведены первый районный 
фестиваль национальных куль-
тур и первый рок-фестиваль, 
в последнем приняло участие 
восемь молодежных вокально-
инструментальных ансамблей. 
Хочется надеяться, что прове-
дение таких фестивалей станет 
доброй традицией в нашем 
районе.

Внедрение новых форм рабо-
ты и развитие системы взаимо-
действия с другими музеями об-
ласти и г. Омска способствуют 

росту посещений 
районного истори-
ко-краеведческого 
музея им. И.С. Ко-
ровкина. Разрабо-
таны и проводятся 
экскурсии по до-
стопримечатель-
ностям райцентра. 
В новогодние ка-
никулы была орга-
низована Усадьба 
Деда Мороза, ко-
торая пользовалась большим 
интересом у младшего поколе-
ния любинцев.

Впервые была проведена 
акция «Ночь в музее», посвя-
щенная Международному дню 
музеев. Для проведения акции 
были привлечены молодежные 
музыкальные коллективы и от-
дельные исполнители. 

Востребованы в районе ус-
луги дополнительного об-
разования детей. Доля детей 
в возрасте от 5 до 18 лет, 
получающих услуги в муници-
пальных учреждениях допол-
нительного образования детей 
Любинского района в сфере 
культуры, в общей численно-

сти детей, проживающих на 
территории района, составляет 
9,4%. Учащиеся учреждений 
дополнительного образования 
и преподаватели постоянно 
участвуют в конкурсах раз-
личного уровня, добиваются 
высоких результатов. 

В 2013 году проведен об-
ластной конкурс на лучшее 
сельское учреждение культуры 
Омской области, по итогам 
которого Дом культуры Про-
летарского сельского поселе-
ния признан одним из лучших 
сельских учреждений Омской 
области, ему выделена субси-
дия из областного бюджета 
в сумме 100 тысяч рублей на 
укрепление материально-тех-
нической базы.

В рамках Года культуры 
проделана большая работа и 
по укреплению материально-
технической базы учрежде-
ний культуры района. Всего 
на эти цели израсходовано 
более шести миллионов ру-
блей. В частности, проведен 
ремонт отопления и электро-
освещения, заменена кровля в 
алексеевском и Пролетарском 
СДК, приобретен котел в Юж-
но-Любинскую котельную. По 
программе «Доступная среда» 
произведено устройство пан-
дусов в 13 объектах культуры 
сельских поселений, проведен 
косметический ремонт зданий 
и помещений СДК, клубов, би-

блиотек, музея. Отремонтиро-
вана система отопления и при-
обретено электрооборудование 
в клуб д. 16 Партсъезд. Про-
веден косметический ремонт 
дискотечного зала РДК, завер-
шены работы по устройству 
санузла и замене кровли в РДК. 
Проведен аукцион и подписан 
контракт на текущий ремонт 
зрительного зала и фойе РДК 
на сумму 3,1 млн рублей.

Для учреждений культуры 
района приобретена звуковая и 
акустическая аппаратура, сце-
нические костюмы и другое.

Особая благодарность главе 
муниципального района а.К. 
Ракимжанову за внимание, фи-
нансовую поддержку в вопро-
сах укрепления материально-

технической базы учреждений 
культуры. 

Надо сказать, что сделано 
немало, но предстоит сделать 
еще больше.

- Какие мероприятия за-
планированы в 2014 году 
в рамках года культуры, 
объявленного в Российской 
Федерации?

- Наступивший год для всех 
нас значим, потому что 2014-й 
- это не только Год культуры, 
но в нашем районе это еще и 
год 90-летия Любинского рай-
она и Год ветеранов. Уже под-
готовлены комплексные планы 
по организации и проведению 
мероприятий. 

Будут продолжены традиции 
по проведению фестивалей, 
конкурсов, праздников, в том 
числе проведение Царских 
дней. В этой связи перспек-
тивным направлением явля-
ется проведение экскурсий по 
памятным и историческим 
местам райцентра. С 20 марта 
стартует районный смотр худо-
жественной самодеятельности, 
отчётные концерты пройдут 
во всех сельских и городских 
поселениях.

Одна из задач - вовлечение 
как можно большего количе-
ства участников и зрителей во 
все мероприятия. Мне стано-
вится грустно, если во время 
концерта в зале мало зрителей. 
Такого не должно быть. Мы 
отказались от конкурсов ради 
конкурсов.

Планируем в 2014 году про-
ведение фестивалей на сцене 
в сквере Единения для жите-
лей района. Пустые залы не 
служат ни самоутверждению, 
ни профессиональному росту 
конкурсантов. Мастерство от-
тачивается на зрителях.

-  Ст анут  ли  любинцы 
участниками областных ме-
роприятий?

- Безусловно, в этом году 
в регионе будет проводиться 
восемь областных фестивалей 
и конкурсов, в которых твор-
ческие коллективы района 
примут участие. 

- На что Вы, как директор 
Центра культуры и искус-
ства, еще обращаете внима-
ние?

- Одной из основных со-
ставляющих развития отрасли 
культуры являются кадры. 
Сегодня по-прежнему актуален 
лозунг «Кадры решают все!». В 
учреждениях культуры трудят-
ся 184 специалиста, из которых 
только 36 имеют профильное 
образование. Надеемся на то, 
что повышение заработной 
платы работников культуры 
привлечет в отрасль талантли-
вую молодежь, так как на селе 
недостаточно узких специали-
стов: баянистов, дирижеров, 
хормейстеров, хореографов. 
Тем более, что в Любинском 
районе действуют программы 
для молодых специалистов, в 
том числе и для обеспечения 
жильём.

В 2014 году предстоит реше-
ние многих неотложных задач 
и по укреплению материально-
технической базы учреждений 
культуры, и по формированию 
кадрового потенциала, и по 
улучшению предоставляе-
мых услуг, направленных на 
повышение качества жизни 
любинцев. 

- Спасибо за беседу.
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Интервью

Культуре - заботу государства

КаТегОРия РаБОТНиКОВ 2012 г. 2013 г.

Преподаватели 13 747 19 346

Музейные работники 11 205 14 929

Клубные работники 9 151 14 134

Библиотечные работники 9 795 13 961

Средняя заработная плата работников 
сферы культуры в 2012-2013 гг. (руб.)

Сеть 
учреждений культуры 
Любинского района:

  37 домов культуры, 
клубов

 27 библиотек

  районный историко-
краеведческий музей им. 
и.С. Коровкина

 Центр традиционной 
народной культуры «Кла-
дезь»

  Детская школа ис-
кусств (со структурными 
подразделениями - Крас-
ноярской ДШи, Любин-
ской ДХШ, выездными 
классами в Камышлов-
ском и Казанском сель-
ских поселениях)

 Центр финансово-эко-
номического развития и 
ресурсного обеспечения 
учреждений культуры 
Любинского района.

Указом Президента Российской федера-
ции 2014 год объявлен Годом культуры. О 
том, каких результатов достигли работники 
культуры Любинского района в 2013 году, 
какие интересные мероприятия ожидают 
нас в наступившем году, мы беседовали с 
директором Центра культуры и искусства 
Валентиной Сергеевной Петровой.

ОКСаНа СПОДаРЕНКО.
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творчество

В январе в районной библиотеке 
состоялось знакомство с творче-
ством самодеятельного поэта Вла-
димира Соснина. 

Ведущие встречи - библиотекарь 
Л.В. Чечулина и член социального 
клуба «Чуткая душа» Л.а. Ходорова 
- представили собравшихся в зале 
любителей поэзии, членов районного 
Совета ветеранов и клуба «Чуткая 
душа», друзей и просто хороших 
людей. 
«Стихи ни к чему недотёпам и нудным,
Не вылечит их и рифма сквозная,
Поэзию любят красивые люди,
я это по личному опыту знаю».

Такими словами поэта-фронтовика 
Бориса Куняева началась встреча с 
В.Г. Сосниным. Владимир Григорье-
вич - умный, общительный, деликат-
ный человек, интересный собеседник, 
большой романтик. Его стихи - это 
раздумья о жизни, близких людях, 

родной природе, бережном отноше-
нии к ней. Они вызывают чувство 
гордости за старшее поколение, нашу 
Родину, многие носят философский 
характер.

На встрече автор рассказал о трудо-
вом пути, прочитал свои стихи, отве-

тил на вопросы слушателей, которые 
аплодировали каждому прочитанному 
стихотворению. 

На встрече присутствовала Вален-
тина Сергеевна Петрова, директор 
Центра культуры и искусства. Она 
рассказала о периоде совместной 

работы, остановилась на личных 
качествах Владимира Григорьевича 
- трудолюбии, эрудиции, тактично-
сти, начитанности… Выразила слова 
благодарности за его творчество, 
пожелав выступать перед школьни-
ками, воспитывать в них чувство 
патриотизма. 

Слова благодарности выразили 
Б.В. Кириченко, В.П. Букреев, Г.В. 
аристархова, Б.ф. Рощупкин, С.ф. 
Горбачёв, Л.В. Чечулина. Выступили 
авторы стихов Л.а. якунина, Т.Г. 
Маркина, Л.ф. Рощупкин. Надежда 
Кравец подарила песни. Учащиеся 
ДХШ под руководством преподава-
теля Л.а. Рыбаловой сейчас создают 
иллюстрации к стихам В.Г. Соснина, 
которые подарят автору на следующей 
встрече.

Л. Ходорова, 
фото Ю. Привалова,

р.п. Любинский.

«Поэзию любят красивые люди…»

Фотография на память о встрече.

Агропром

На новый лад

Одним из первых в Лю-
бинском районе в региональ-
ную программу вошёл СПК 
«Сибирь». В середине ноября 
2013 года на центральной 
ферме в Увало-ядрино введен 
в эксплуатацию современный 
доильный зал, строительство 
которого длилось пять с по-
ловиной месяцев.

На ферму мы приехали за 
20 минут до начала обеденной 
дойки. В комнате отдыха встре-
тились с доярками Надеждой 
афанасьевой и Светланой 
Лукьянчиковой, которые рас-
сказали нам о работе в новых 
условиях. 

- Во-первых, изменился гра-
фик работы, - говорит Надеж-
да афанасьева. - Сейчас мы 
работаем вдвоём посменно: 
одну неделю - с утра до обеда, 
вторую - с обеда до вечера. 
Появилось больше свободно-
го личного времени. Кроме 
того, значительно улучшились 
условия работы. Оборудованы 
теплые подсобные помещения, 
у каждой доярки свой шкафчик 
для одежды, а после работы 
можно принять душ. 

- Сначала было непривычно, 
- делится мнением Светлана 
Лукьянчикова. - Не успевали 
надевать на коров доильные 
аппараты. Но постепенно при-
способились, сейчас получает-
ся лучше. 

Несмотря на автоматиза-
цию доения, работы у доярок 
меньше не стало: им также 

приходится обмывать бурёнкам 
вымя, сдаивать первую струю. 
У каждого доильного аппарата 
имеется электронный датчик 

учёта молока. Как только в 
вымени молоко закончилось, 
аппарат автоматически от-
ключается. 

С группой из 24 коров две 
доярки управляются в среднем 
за 15-20 минут. Затем в доиль-
ный зал заходит следующая 
группа животных. Кстати, 
благодаря модернизации про-

изводства удалось решить один 
из самых «больных» вопросов 
- кадровый. Этот фактор стал 
главным в принятии решения 

о модерниза-
ции животно-
водческой от-
расли. Теперь 
в СПК на об-
служивании 
400 буренок 
задействованы пять доярок, а 
не десять, как было раньше. 

Говорить о каких- либо про-
изводственных достижениях, 
по словам главного зоотех-
ника хозяйства александра 
Ларионова, пока рано: идёт 
отработка всех процессов. В 
ближайшее время планируется 
снабдить коров ошейниками 
с электронными информа-
ционными чипами, на входе 
в доильный зал установить 
автоматические селекционные 
ворота, распределяющие жи-
вотных по группам, в зависи-
мости от их физиологического 
состояния. Кроме этого, будут 

приобретены электрические 
чесалки и ванны для обработ-
ки копыт. 

По мнению руководства СПК 
«Сибирь», масштабная модер-
низация животноводческой от-
расли стала возможной благо-
даря собственной инициативе 
и государственной поддержке. 
Сельхозпредприятие вначале 
вложило свои средства, а за-
тем получило компенсацию 
из федерального и областного 
бюджетов в размере 50% от 
затрат на приобретение обо-
рудования доильного зала и 
проведение строительно-мон-
тажных работ.

ОЛЕГ ЛыСаКОВ.

В 2013 году в Ом-
ской области началась 
реализация програм-
мы развития молоч-
ного животноводства 
за счет модернизации, 
реконструкции и стро-
ительства современных 
высокотехнологичных 
комплексов. 

Виктор Назаров, губернатор Омской области:
В 2014 году 16 хозяйств уже готовы 

участвовать в программе по техпере-
вооружению. Мы понимаем, если не будем 
помогать сельчанам, то не будет и развития, и 
готовы поддерживать все начинания».

”

Бурёнки на дойке.

Так теперь выглядит рабочее место 
бригадира Алексея Шлыкова.

«Привыкаем 
к новым условиям», - 
говорит доярка 
Светлана Лукьянчикова.
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На редакционный фотоконкурс 
«Новогодние забавы» наши читатели 
прислали фотографии. Первой 
откликнулась семья гаммермайстер 
из райцентра.

Поэтической строкой

Подарки для папы и мамы
Первого января мы с Надюшей встали 

утром очень рано. Под ёлкой лежали долго-
жданные подарки. И мы тоже приготовили 
для родителей два подарочка! С Новым годом, 
папочка и мамочка, просыпайтесь!

Екатерина Гаммермайстер.

”
Душа, как прежде, 

молода
Как время быстротечно!
а мне казалось - вечно,
Всегда я буду молодой,
С нестареющей душой.
      Вырос мой сынуля,
      И стала я бабуля.
      Говорят мои друзья,
      Что старею я.
Да, это просто видно,
Хотя и чуточку обидно.
Куда же делась стать моя?
Как знак вопроса стала я.
      На лице уже морщинки,
      Как-будто паутинки.
      Но это ерунда 
      И вовсе не беда.
И голова моя седа,
И я уже вдова,
Но гоню я старость - 
Прожита такая малость!
      Душа, как прежде, молода,
      Её не тронули года.
      Всё тот же блеск в глазах,
      Хотя порой они в слезах.
Прочь тоску, печаль,
Мне прошлого не жаль.
В душе я буду молодой,
Несмотря на возраст мой!

Н. Пахотина, р.п. Любинский.

Традиции Рождества Христова, 
исполненного подлинной человеч-
ности и доброты, высоких нрав-
ственных идеалов, в наши дни 
открываются и осмысливаются 
вновь. 

Главный святочный обряд - славле-
ние Христа. Раньше дети собирались 
с вечера в одном доме, 
чтобы с утра пораньше 
отправиться по домам. 

Михаил Иванович Те-
тик из п. Урожайного, 
вспоминая о своём дет-
стве (а родился он в с. 
Джуркив Ивано-фран-
ковской области), расска-
зывает, что в его родной 
украинской деревушке 
колядовать ходили от 
дома к дому. Останавли-
ваясь под окнами, слави-
ли родившегося Христа, 
желали хозяевам добра и 
благоденствия. Колядов-
щикам хозяева дарили 
угощение, соревнуясь в щедрости и 
хлебосольстве. 

В 16 веке неотъемлемой частью 
славления стал вертеп - кукольный 
театр, показывающий историю рож-
дения Иисуса Христа. С 1917 года, 
когда началась антирелигиозная про-
паганда, первыми под удар попали 
традиции и обряды, связанные именно 

с Рождеством. Возрождение вертепа 
в России приходится на 1980-е годы. 

Любинский Центр традицион-
ной народной культуры «Кладезь» 
активно поддерживает вертепные 
традиции в нашем районе. Уже вто-
рой год участники детского фоль-
клорного театра «Прабабушкины 

сказки» (руководитель Е. Гончаренко) 
в новогодние каникулы дарят свое 
творчество сельским детям, показы-
вая вертепное представление «Царь 
Ирод». Это Парфёнова алина, Жар-
кова ангелина, Муратова анастасия, 
Лягушников Илья, Березовская Дарья, 
Лёвочкин Иван. Нашими друзьями 
по рождественскому представлению 

уже не первый год являются талант-
ливые дети воскресной школы церк-
ви преп. Серафима Саровского. Это 
Вергелюк Карина, Долгов Григорий, 
Гаммермайстер Екатерина, акимов 
александр, Никитина Диана. Ребята 
представили спектакль «Вифлеемская 
пещера». Сцена погружает зрителя во 

времена рождения Спа-
сителя, в которой уча-
ствовали и животные, 
жившие рядом с Марией 
и Иосифом. Всякое тво-
рение Божие славило 
приход в мир Спасителя.

Священник  Влади -
мир Долгов, настоятель 
Храма преп. Серафи-
ма Саровского, поздра-
вил зрителей, приняв-
ших участие в светлом 
празднике в сёлах 16-й 
Партсъезд, Новокиевке, 
Новоархангелке, авлах, 
Урожайном, Центрально-
Любинском. Благодарим 

за приём работников домов культуры 
поселений, а также водителя автобуса 
а. Гару.

От всей души желаем всем жителям 
нашего района крепкого здоровья и 
Божьей помощи в праведных и благих 
делах!

Е. Лёвочкина, 
руководитель ЦТНК «Кладезь».

Народные традиции - 
сельским жителям 

Сцена из спектакля 
«Вифлеемская пещера».

Сказочные персонажи у дома 
Натальи Михайловны Брыль повышают 

настроение у хозяев и прохожих.
Нелли, внучка Людмилы Михайловны 

Чернышенко, с другом - белым медведем.  

Людмила Михай-
ловна чернышенко, 
председатель Ново-
киевской ветеран-
ской организации, 
вместе с соседкой 
Натальей Михай-
ловной Брыль 
каждый год у своих 
домов создают снеж-
ные фигуры. Люд-
мила Михайловна 
привезла фотогра-
фии на конкурс.

Истоки

ПОПРаВКа
В стихотворении «Наказ» В.Г. 

Балан, опубликованном в  «Мая-
ке» от 17.01.2014 г., №2, по вине 
редакции допущена ошибка в 
инициалах бывшего руководите-
ля племзавода К.Д. Никифорова. 
Редакция «Маяка» приносит свои 
извинения автору стихотворения и 
читателям газеты. 

Новогодние забавы
Конкурс 

Новогоднее представление в Новокиевском доме культуры.


